

*Los estudios de derecho canónico* (Monografías profesionales 77; Madrid, Fundación Universidad-Empresa, 1988) 96 + 62 pp.

La Fundación Universidad-Empresa cuenta ya con 164 títulos en su colección, en cada uno de los cuales trata de informar a los estudiantes que, terminados los estudios medios, se disponen a acceder a los superiores. En cada uno de estos folletos expone de modo accesible a sus destinatarios cuál es el contenido y exigencias académicas para realizar los estudios de una determinada especialidad. No solamente se describe todo el *curriculum studiorum*, sino también las posibilidades ulteriores que tienen los titulados de cada especialidad.

Concretamente en este folleto, que hace el n. 77 de la colección antes mencionada, se desarrollan en ocho capítulos los siguientes aspectos del estudio del derecho canónico: ¿qué es un titulado en derecho canónico?, ¿qué cualidades son necesarias?, ¿qué se estudia en la carrera?, ¿qué piensan los estudiantes de derecho canónico?, datos sobre los alumnos de derecho canónico, dónde se puede estudiar derecho canónico, cosas que conviene saber, perspectivas después de terminada la carrera.

En papel de diferente color, se añade una especie de agenda de 62 páginas en la que se da una información básica para estudiantes de cualquier especialidad, ofreciéndoles las direcciones que les interesa conocer en todos los centros universitarios de España.

Sólo congratulaciones merece esta bien concebida y bien realizada información que la Fundación Universidad-Empresa lleva a cabo, en beneficio de los estudiantes, de los centros universitarios y de las empresas en donde trabajarán un día los escolares.

A. García y García

*Hispania Christiana. Estudios en honor del prof. Dr. José Orlandis Rovira en su septuagésimo aniversario.* Obra colectiva dirigida por Josep-Ignasi Saranyana y Eloy Tejero (Pamplona, Ediciones Universidad de Navarra, S. A., 1988) 779 pp.

En abril de 1988 el profesor Dr. José Orlandis celebró su septuagésimo aniversario, ocasión por la cual un grupo de discípulos decidió tributar un cordial homenaje a su maestro: el volumen que reseñamos. En él se incluyen cuarenta trabajos científicos, todos ellos de carácter histórico en los campos jurídico, eclesiástico y teológico, presentados cronológicamente en tres partes: del mundo antiguo al medieval, la Edad Media y del Renacimiento a los tiempos modernos.

El volumen se abre con una *tabula gratulatoria* en la que amigos, discípulos y colegas han dejado constancia de su afecto al profesor homenajeado cuya semblanza hace D. Ramos-Lissón en la que no sólo realza su figura académica, sino también su fisonomía sacerdotal y humana. Le sigue el *curriculum operum* del profesor Orlandis, en que se incluyen sus obras entre 1942 y 1987. Una apretada idea de los trabajos histórico-jurídicos que se incluyen en este homenaje es la siguiente:

I. *Del mundo antiguo al medieval*: J. Zabalo Zabalegui, *Posibles antecedentes bíblicos de algunas instituciones medievales* (p. 51-64), el A. llama la atención sobre algunas instituciones